

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Número ocho
M. semana

LA ACTUALIDAD

El abastecimiento de agua

El éxito más lisonjero va acompañando los pasos de la comisión municipal de Palma que está en Madrid para gestionar la declaración de utilidad pública de las aguas para el abastecimiento de nuestra ciudad.

El resultado de estas gestiones demostrarán especialmente los beneficios que recoge la población cuando sus administradores se sienten poseídos de su misión y la colocan en lugar preeminente relegando a segundo término las divergencias políticas que bastan y sobran si se les deja tomar incremento y no son ahogadas en una gran dosis de patriotismo, para malbaratar todas las iniciativas, todos los proyectos por grandes y beneficiosos que sean.

Nuestro Ayuntamiento actual ha sentido el impulso patriótico; en las conciencias de los concejales sin distinción de partido se ha levantado un ansia de mejoramiento, han sentido el mariposo del espíritu cívico y la unanimidad de aspiraciones ha engendrado una fuerza tan irresistible, por ser el sentir de todo su pueblo, que los obstáculos han desaparecido, y el camino que parecía preñado de dificultades se ha convertido en llana carretera.

Al fin, gracias a ese patriotismo, Palma va a tener el agua necesaria; así se habrá logrado una de las más legítimas aspiraciones de la ciudad. El criterio unánime del Consistorio y lo justo y lógico de la demanda han hecho que en los diputados de Mallorca encontrasen los comisionados de Palma una acogida inmejorable.

Se trata de la salud de Palma, lo pide toda la ciudad sin excepción de colores políticos: los diputados todos batan el record de la constancia y de la solicitud para que los deseos de la capital de Baleares se vean satisfechos.

Pocas veces se ha registrado una actividad y un interés mayores. Los diputados por Mallorca han vencido todos los obstáculos haciendo caminar por el camino del éxito, con velocidad vertiginosa la demanda del pueblo Palma estando ya a punto de alcanzar todo lo apetecido y deseado. No podía exigirse más a los representantes de Mallorca en Cortes; han superado la medida y las felicitaciones de la corporación municipal, no son sino reflejo del sentir de la población.

Los comisionados que están en Madrid, el Ayuntamiento de Palma especialmente quienes han dirigido este asunto, el ingeniero señor Estada y el pueblo de Palma pueden estar satisfechos. La empresa no podía alcanzar un desarrollo mejor.

“Poesías, de Angel Ruiz Pablo

El castizo escritor menorquín don Angel Ruiz Pablo, con cuya colaboración hemos honrado repetidas veces nuestras columnas, es también un exquisito poeta. En las cosas luminosas de *La Vanguardia* encontramos el siguiente artículo que reproducimos y que seguramente leerán con gusto todos los amantes de la literatura isleña.

En la bagliografía medieval es frecuente la piadosa leyenda del santo pontiente retirado en lo más profundo de la soledad de los bosques, que al fin es descubierto en su escondrijo por los ojeadores de una cacería real guiados a veces por un gamo, único compañero del santo que persiguió por ellos los conduce hasta el ignorado retiro del anacoreta. Al llegar allí, por las oraciones del santo ni la jauría ni los cazadores pueden acercarse a más de un tiro de piedra. El rey, advertido de maravilla se mejante, acude presuroso hasta que el mismo experimento el milagro. Por fin cortan la maleza del bosque y descubren al santo anacoreta prostrado en oración. Los caballeros y el rey, sobrecogidos se prosternan a su vez reconociendo un santo de Dios en el humilde anacoreta. Y desde entonces el santo extiende su popularidad por todo el país y hasta el rey le nombra su confesor.

Esta leyenda se repite virtualmente cada vez que se descubre a un poeta ignorado. A mí me ha cabido ahora la suerte de ser el ojeador que merodeando por la gran selva desierta de la poesía he venido a descubrir la cueva ignorada de un poeta verdadero, que aunque en su modestia y bondad, de buen grado repetiría el milagro de

detener a cincuenta pasos a sus importunos descubridores, no puede impedir que al menos el modesto ojeador que le descubra hoy a la admiración de todos, le rinda un público y torvente tributo de admiración. El retiro en que lo he descubierto es un pequeño libro de versos encabezado con el sencillo título de *Poesías*, pero que es una cueva encantada, enramada de las más aromáticas flores y en la que trinan las aves y cantan los serafines. Hoy me he impuesto la obligación de tomar de la mano al humilde anacoreta de la poesía y proclamarlo en voz fuerte y vibrante Poeta ante el rey y ante el pueblo.

¡Si Angel Ruiz Pablo, el inspirado poeta menorquín, al llegar a la mitad del camino de la vida, codiendo a los ruegos de la amistad sale de su obscuridad decidiendo no a publicar un libro de poesías catalanas; y que hasta ahora se había ganado un puesto como hábil prosista dentro de la literatura castellana, sube de repente a una altura mucho mayor como poeta en catalán. La revelación de su genio poético ha sido tanto más sorprendente, cuanto que él mismo no creía absolutamente en él, como viene él mismo a confesar tácitamente en el *Prefacio* a sus *Poesías*, cuando afirma que habiéndolas perdido «tuvo que registrar todos los rincones de la memoria y poco a poco reconstruirlas» y que «no las había escrito para hacer con ellas un libro».

¡Hermoso ejemplo de castidad poética éste de un hombre que, poeta como pocos sólo al llegar a los cuarenta y cinco se decide, a ruegos de sus amigos, a entonar públicamente sus cantos! ¡Hermoso y provechoso ejemplo el suyo, hoy que la incontinencia poética más desenfadada morcha en flor tantas vocaciones, forzando a tantos jóvenes a una producción violenta dirigida a satisfacer un afán inmoderado de vanidad y de aplauso y no sujeta a los cuarenta días de silencio y meditación en la soledad en que se han de madurar todos los sentimientos antes de su revelación! Pero entremos ya a examinar de cerca el virgen tesoro de poesía que se nos ofrece en el libro de Angel Ruiz Pablo.

Ruiz Pablo pertenece a la familia de poetas baleares tan bien definida por sus tendencias y su carácter. Su poesía recuerda involuntariamente la de Costa y Llobera, tanto por sus temas favoritos como por la entonación poética, en el insigne vate mallorquín tan robustamente lírica que llega a tener acentos de tono poético. La inspiración de Ruiz Pablo se comporta, como la del creador de *El Pi de Formentor*, entre asuntos religiosos en gran parte bíblicos y en cantos a la Eutracia, en los que derrama todos los afectos más íntimos y ardientes y entretiene un sentido profundo, religioso y elogiado de la vida. Al mismo tiempo revela una gran potencia para el género de la *Balada*, de la que nos ha dejado verdaderos modelos en *Lo Capdill*, *Reyals follies* y *Lo Sant Cristó del Hospital*, narraciones intensas y vibrantes de una acción dramática condensada.

Entre sus composiciones puramente líricas merecen mención especial *Incertidumbre*, *La vella filosa* y *Patria*. No se puede concebir nada tan musical como las cuatro estrofas de *Incertidumbre*:

Barca qui t'en vas, t'en vas
Mar endins, lluny de la costa,
Si'm volguesses dar resposta
Digam quan retornarás...

La vella filosa es una de las composiciones más felices de nuestro poeta. La vista de una vieja filosa arrinconada y preparada encara ab un foc de llit tal como la dejaron unas manos femeninas dins un sigle que fuit hacen entrar al poeta en honda meditación, y le evoca la visión melancólica de la mano amorosa que la dejó en su rincón ab filada y foc de llit. Y concretando más su visión acaba el poeta exclamando:

No us pareix que aqueix recó
Té un poder d'evocació
Que cap altre lloc tindria,
Y que una mare amorosa
Besant aqueixa filosa
Hi plorava cada dia?

No sólo por el tema sino por su carácter elegiaco nos recuerda esta composición a *La Balanguera*, aquella filigrana del poeta balear Juan Alcover.

Pero juzgamos que la composición superior del libro es la titulada *Patria*. La visión de la isla surgiendo a la vista del poeta, en la lontananza, del fondo del horizonte marino y la evocación de todos sus encantos y la sublimación sentimental de toda la vida de sus campos y sus costas, de sus caminos y monumentos, de sus gentes y sus leyendas, están expresadas en un verbo poético tan arrebatado y ardiente, con una fuga tan entusiasta y una entonación tan brava, que toda la composición, que es de extensión considerable, parece forjada de una sola pieza de metal candente, como un solo golpe creador, y parece haber de ser recitada de un solo aliento para no interrumpir el caudal inflamado de poesía que se precipita con una furia sin igual desde el primero hasta el último verso. Para citar parte de esta poesía se habría de citar toda entera. Pero no puedo resistir a la tentación de transcribir aquí unas cuantas estrofas para que el lector pueda hacerse cargo de esta evocación tan poderosa y ardiente como viva y serena de la patria del poeta, de la isla que ha sido su cuna:

Conec l'idillie barranc
Ont les aigües gorgolejen
Y les fruitals de son flanc
Ont les pomes d'or gorgolejen;
Ont hi canta 'l rossinyol
A les clares nits d'estiu
Ont hi veusa com un riu
Sa llum esplendent el sol.
Conec llus fondos camins,
Finquejats pe la abatzera
Y el bestiar que va per dins
Messegant els brots prospera.

Conec els carros cansats,
Qui porten munts de ramera
Pels camins assolajats
Dins nuvols de plangueria.
Conec costers y fondals
Y los clapers gegantins
Y les torres mitj-avals
Qui guaytaven serrahins...

La evocación del poeta es de una magia tan poderosa, que llega a adquirir caracteres de realidad y nuestros ojos después de leer el último verso parecen despertar de un sueño poblado de imágenes luminosas.

Con el libro de *Poesías* de don Angel Ruiz Pablo revive aún llena de vigor y lozanía toda una etapa hoy casi desaparecida de nuestra poesía, la representada por la escuela clásica mallorquina, que ahora con la revelación del nuevo poeta menorquín, debería calificarse de *baleares*; esta escuela dominada por una pura corriente de lirismo, épico en Costa, elegiaco en Alcover y que tantas obras maestras ha legado a la moderna literatura catalana. Y es consolador confirmar con este libro de poesías caído como una estrella errante de una constelación medio olvidada en medio del preciosismo y del barroquismo que con raras y brillantes excepciones dominan en nuestra poesía actual, es consolador, digo, confirmar con este modesto libro que la belleza legítima, sea de la escuela que sea, está por encima de la fluctuación incesante de la moda literaria. Y me consuela pensar (y perdonadme la seguridad con que lo afirmo) que si viviera aún nuestro llorado Maragall, aquel centro de humana y profunda simpatía en que venían a neutralizarse y abrazarse las corrientes estéticas más encontradas de nuestras generaciones de poetas, hubiera saludado efusivamente la aparición del nuevo poeta en nombre de aquel fondo de vibración de sano sentimiento humano y de la íntima comunión sentimental del alma con el mundo que eran para él el criterio supremo para juzgar a un poeta.

Sólo hemos de lamentar, para ser sinceros, que debido seguramente a la ausencia absoluta en el poeta de sentido profesional y a la falta de confianza en sí mismo que ha ocultado durante tantos años al señor Ruiz Pablo su verdadera vocación de poeta, se noten defectos graves de técnica, digámoslo así, que en más de una ocasión interrumpen desagradablemente y enturbian, con una expresión balbuciente ó no legada a ritmo perfecto la corriente cristalina de una serie de estrofas impecables. Pero son defectos estos que desaparecerán fácilmente sólo con que el poeta tenga plena conciencia de su dignidad y de que tiene el deber como a tal de llegar a la nitidez ideal y al ritmo perfecto de la expresión inspirada. Y cerramos este artículo, con la absoluta confianza de que el nuevo poeta en medio del camino de su vida hallará una nueva juventud fecunda en flores inmortales de poesía.

MANUEL DE MONTOLIU.

Hay hambre en el Japon

porque el arroz encarece
Tokio.—El arroz, principal alimento de los japoneses, ha encarecido de manera alarmante.
Se cotiza a 30,30 yens el mondado y a 22,70 el sin mondado.
La cosecha última fue mala, y además de eso, muchos negociantes se dedicaron a acaparar las existencias y están realizando negocios fabulosos.
El Gobierno ha metido en la cárcel a 12 de ellos, pero la carestía sigue.
La Bolsa del arroz de Tokio se cerró. La de Nagasaki, también.
Y la de Osaka, el miércoles pasado.
Sólo en las pequeñas Bolsas de arroz de provincias siguen las compras y ventas.
La miseria de las clases populares es horrible.
Miles de personas se presentan delante de los almacenes de arroz y amenazan con saquearlos.
Son de temer motines, porque el hambre está causando muchas víctimas entre los campesinos y los obreros de las ciudades.
El Gobierno se ha reunido en Consejo para tratar de si es llegada la ocasión de permitir la entrada en el Japon del arroz chino, libre de derechos.
Los que tienen arroz se oponen a esa medida; pero la Prensa la pide con absoluta unanimidad.

No us pareix que aqueix recó
Té un poder d'evocació
Que cap altre lloc tindria,
Y que una mare amorosa
Besant aqueixa filosa
Hi plorava cada dia?

Por LA ALMUDAINA de ayer se conoció en Palma el proyecto de reforma administrativa de Baleares presentado al Congreso por el diputado republicano por Menorca señor Llanós.

Sorprendió a todo el mundo. Mañana nos ocuparemos de dicho proyecto.

Por falta de número de señores diputados, dejó de reunirse ayer mañana la Comisión Provincial.

Se ha dispuesto que los alumnos ascendidos a oficiales no se incorporen a sus destinos hasta la revista de agosto próximo.

Con el objeto de adiestrar a los alumnos de las escuelas públicas de esta Ciudad en algunos cantos escolares, con que será amenizado el próximo festival, concurren grupos de escolares a los ensayos que a dicho efecto tienen lugar.

El lugar en que se verificará dicho festival será el nuevo edificio

levantado para Escuela graduada, siendo la fecha probable el domingo 14 del corriente.
En dicho acto se verificará el reparto de premios.

Se nos asegura que la festividad de S. Jaime, se celebrará este año en Porto-Colom, con gran variedad de festejos. Entre ellos habrá carreras de bicicletas, tiro de pichón, regatas a remo, vela y botes automóviles, cuyos festejos prometen llamar la atención, dado el entusiasmo que reina entre los fela-nigenses.

Ayer por la mañana se cayó un muchacho en la calle de la Galera, produciéndose un corte en la mano derecha con una ampolla que llevaba.

Fuó acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

La Benemérita del puesto de Santa Margarita da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma a varios individuos por infracción de la ley de caza.

El señor Gobernador civil de la provincia ha castigado con una multa de cinco pesetas a cada uno de varios vecinos de San Juan Bautista por usar armas prohibidas que les fueron recogidas por la Benemérita de aquel puesto.

Por cuestión de intereses se suscitó ayer una reyerta entre dos jóvenes en la calle del Temple resultando uno de los contendientes con una herida en la mejilla derecha que le fué curada en la casa de socorro.
El agresor fué puesto a disposición del Juzgado.

La Benemérita del puesto de Algaída da cuenta de haber encontrado en un corral de higos chumbos del predio *Ca'n March*, un balto de tabaco contrabando de peso de 56 kilogramos, el que entregó al señor Delegado de Hacienda.

Ayer por la mañana fué acometido de un fuerte accidente un individuo que transitaba por la calle de Santa Eulalia siendo auxiliado en una casa vecina y despues acompañado a su domicilio.

Desde el próximo domingo día 7 el primer tranvía que sale de Porto-Pi a las seis y media lo efectuará a las seis; y el último en vez de las 8 lo verificará a las 8 y media noche; por tanto el último tranvía que sale de la plaza de Coli ahora a las 8 y media, lo hará a las nueve de la noche.

Esta noche en el catafalco del Borne la Banda mallorquina que dirige el señor Gelabert interpretará las siguientes piezas:

«Mús caderas» Paso doble.—
«La Partida» Canción española.—
«La Africana» Fantasia de la ópera.—
«Alborada gallega»—«Doble aguija» Paso doble.

Esta mañana a las cinco habrá salido para *Son Salas* el Escuadrón de Cazadores de Mallorca con objeto de efectuar un supuesto táctico.

De las Islas Ibiza

Por el Ministerio de Marina se ha concedido a don Mateo Dalmau Camdepadros la explotación de la pesca de esponja en las Islas de Ibiza y Formentera por tiempo de diez años y con arreglo a todas las prescripciones marcadas en el reglamento aprobado por Real orden de 5 de Febrero de 1905.

El Presidente de la Cámara de Comercio, ha recibido una atenta carta del señor Diputado a Cortes por este distrito dándole cuenta de sus gestiones con el señor Ministro de Hacienda para que no sufran aumento las tarifas de contribución industrial y para que el Estado no atente contra el cultivo en estas islas del llamado «tabac pagés», dada la mala calidad de esa planta, que solo fuman algunos jornaleros.

—Ayer y en el foro que ha quedado entre los andenes y los edificios de la plaza del puerto, se cayó una anclava.

A consecuencia de la caída sufrió varias contusiones y una herida en la ceja derecha.

Fuó acompañada al Dispensario de la Cruz Roja por dos obreros de la Brigada topográfica y el presidente de la benéfica Sociedad, en donde se le asistió convenientemente, siendo llevada después a su domicilio.

El problema de las aguas

El Alcalde accidental señor Deszcallar recibió ayer la siguiente conferencia telefónica del Alcalde señor Pou.
«Felicitamos Ayuntamiento por el éxito. Congreso acaba de aprobar la ley en la forma solicitada a pesar de la gran marejada política. Las secciones eligieron comisión esta redactó dictamen comprensivo de los tres extremos que interesan a Palma, declarando de utilidad pública abasto agua, estableciendo expro-

piación, autorizando arbitrio sobre suministro, aumento caudal y nuevas canalizaciones.

Mañana pasa al Senado, trabajaremos con igual rapidez los trámites, siendo el éxito seguro si las sesiones duran pocos días, los días necesarios, nuestra satisfacción es inmensa.

Esta mañana hemos incitado a los señores Rosselló y Maura quienes nos confirmaron su decidida resolución en favor del abasto de aguas de la ciudad y mostráronse pesarosos por la posibilidad de cerrarse las Cortes antes de conseguir la victoria completa, conocido el éxito.

Mañana visitaremos a todos los diputados de Mallorca para expresarle nuestra gratitud.

Telegrafianles directamente. El General Weyler sale mañana, pero ha ofrecido regresar para apoyar en el Senado nuestro asunto.»
Pou

En contestación al telegrama expedido anteayer por la Cámara de Comercio, se ha recibido este otro:
Presidente Cámara Comercio Palma.

Madrid 3 a las 16'55
Acepto para compañeros y representantes Cortes felicitación. Recójala nombre ciudad esperando significativo cooperación a resolver importantes problemas.
Pou, Alcalde.

La juventud conservadora

Ayer tarde tuvimos ocasión de hablar con el Presidente de la «Juventud Conservadora» de Palma don Bartolomé Fons quien nos manifestó que la Junta Directiva de la misma había resuelto organizar una excursión, el día 14 del actual visitando los pueblos de Valldemosa, Dayá y Sóller.

La excursión saldrá de Palma a las cinco de la mañana en carrusjes. En Miramar los excursionistas visitarán las pintorescas fincas del Arquiducado don Luis Salvador, almorzando a la sombra de los árboles del tupido bosque.

La comida tendrá efecto en el hotel Marina de Sóller, regresando al anochecer a Palma.

Podrán asistir a dicha excursión cuantos socios lo deseen y demás señores del partido conservador.
Las listas han quedado abiertas en el local de aquella sociedad.

Nafragio de un falucho

Anteayer regresaba a Palma un falucho de los que se dedican a la pesca con farol, mas al encontrarse en la playa a unas millas de la costa una fuerte ráfaga hizo zozobrar el falucho.

Los cuatro tripulantes que conducía se colocaron inmediatamente sobre la quilla de la embarcación, mas como esta no tenía resistencia para sostener a los cuatro, algunos de ellos se echaron a nadar asidos a los remos.

Pocos momentos despues se encontraron con un falucho que estaba fundado, cuyos tripulantes recogieron a sus compañeros del laud naufragio.

Este fué remolcado y los individuos que lo tripulaban fueron conducidos a Palma por el falucho que los salvó.

Los tripulantes del laud naufragio son vecinos del Arrabal de Santa Catalina.

Peregrinación mallorquina en Roma

Vemos que el periódico «L'Osservatore Romano», dedica una extensa información a la peregrinación mallorquina en Roma presidida por el Rdo. don Martín Llobera canónigo de la Catedral de Mallorca.

Da cuenta dicho periódico que al entrar el Padre Santo en la sala donde fué recibida la peregrinación entonaron los peregrinos cánticos religiosos, mientras el Pontífice daba la vuelta por aquella sala bendiciendo a los peregrinos, sentándose despues en el Trono.

El canónigo señor Llobera colocado a las gradas del Trono leyó una sentida salutación haciendo constar que los peregrinos hijos de la Balear mayor habían venido a Roma a fin de inspirarse en los ejemplos y virtudes de la Roma cristiana y al mismo tiempo ofrecer filial sujeción al Vicario de Cristo en la Tierra como descendientes de aquella raza que tuvo como representante el hijo excelso de Mallorca Ramón Lull.

Terminó implorando para todos la Bendición apostólica.
El Padre Santo contestó agradeciendo aquella peregrinación por los sentimientos manifestados por boca del presidente, de fe sincera y adhesión a la Santa Sede y de cariñoso afecto a Su Santidad.

Añadió que le era de verdadero consuelo el interés de los peregrinos al venir a la

Ciudad Santa atraídos por los sagrados tesoros que encierra Roma para rogar sobre el sepulcro de los Santos Apóstoles.

Despues que el Rmo. Rector del Colegio Pontificio Español hubo traducido al castellano las palabras del Sumo Pontífice y dada a besar la mano al presidente de la peregrinación y a los profesores del Seminario los jóvenes de la *Schola cantorum* entonaron el *Oramus pro Pontifice nostro Pio*.

Su Santidad, por último, dió la apostólica Bendición sobre el Prelado mallorquín, sobre los peregrinos y sus familias y sobre todas sus personas queridas.

Medidas sanitarias

El Alcalde accidental señor Deszcallar nos manifestó ayer que en vista de las diversas denuncias que ha recibido referentes a adulteraciones de los alimentos ha convocado para hoy a las doce y media a los tenientes de Alcalde al objeto de suplicarles que practiquen visitas domiciliarias a las tiendas de comestibles, tabernas y tiendas dedicadas a la venta de vino.

En cuanto a esto, nos dijo, se me denuncia que en vez de vino se vende una sustancia negruzca con sacarina para hacerla agradable al paladar.

El señor Deszcallar está dispuesto a que sean castigados con rigor los que adulteren los alimentos.

Es muy posible que también se ocupen dichos señores de la necesidad de girar visitas domiciliarias pues nos encontramos abocados a la temperatura de los calores y toda precaución es poca para evitar cualquier invasión epidémica.

Sabemos que se han practicado obras en el local de la Cuarentena donde hay instalado el hospital para enfermos sospechosos.

Uno de estos días serán instaladas en dicho local las camas y demás muebles que faltaban, de modo que quedara todo en condiciones para cualquier caso eventual.

Fomento del Turismo

En la reunión de la Junta Directiva de esta Sociedad celebrada anoche se tomaron los siguientes acuerdos:

Haberes enterado con gran satisfacción de las gestiones realizadas por el Vocal de la Junta don José Barnils con elementos de Barcelona para la organización de viajes circulares a forajits comprensivos de Barcelona-Palma-Valencia Zaragoza, lo que facilitaría grandemente la visita de esta isla por los numerosos turistas que constantemente llegan a la ciudad condal.

Gestionar con la compañía del Ferrocarril de Sóller el establecimiento de un servicio de viajes regular y constantes en combinación con el tren de Sóller al pintoresco pueblo de Dayá al objeto de facilitar las comunicaciones con este pueblo abarotando el propio tiempo el excesivo coste que en la actualidad tiene el viaje a Dayá.

Visitar a las Autoridades, Presidentes de Corporaciones de esta ciudad para que digan si están dispuestos a obsequiar a los congresistas que concurrirán al Congreso Internacional de Turismo próximo a celebrarse en Madrid y en caso afirmativo gestionar de la Comisión organizadora de los viajes que por España se celebrarán con tal motivo, que se incluya a la isla de Mallorca en dicho itinerario, al objeto de conseguir la venida de un importante número de turistas, y la divulgación del conocimiento de las bellezas que encierra Mallorca.

Expadir telegramas de felicitación y de agradecimiento a don Antonio Pou, Alcalde de Palma, y a los Diputados y Senadores por Mallorca respectivamente con motivo de las gestiones y trabajos que vienen realizando, para la obtención de una ley de aguas para el abastecimiento de esta ciudad, y dirigir una comunicación de felicitación por dicho motivo al Alcalde accidental de esta ciudad.

Anoche cumpliendo acuerdos de la Junta del Fomento del Turismo fueron expedidos los siguientes telegramas:

«Antonio Pou.—Hotel Inglés.—Madrid.

Fomento Turismo felicita Comisión que con patriotismo y entusiasmo trabaja obtención Ley aguas imprescindible mejora urbanización ciudad deseando resolución Senado corone éxito gestiones.—Secretario, Joaquín Pascual.»

«Diputados a Cortes Mallorca.—Madrid.

Fomento Turismo interesa representante agradecerles eficaz apoyo prestado Comisión municipal gestiona Ley aguas necesaria para vida progreso Palma.—Secretario, Joaquín Pascual.»

«Marqués de la Ceniz.—Senador.—Madrid.

Fomento Turismo interesa repre-

sentó agradecido apoyo prestado comisión gestadora Ley...

La comunicación dirigida por el Fomento del Turismo al Alcalde...

La Sociedad Fomento del Turismo ha seguido con gran interés las gestiones que la Comisión nombra...

Alberdi que era propietario del bote Tibu...

Ayer llegó al Club de Regatas la lancha automóvil Llambrí...

Dicha embarcación monta un motor de bencina de 60 caballos de fuerza...

Notas municipales

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento...

También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía...

Para hoy a las doce y media está convocada la Comisión de Beneficencia...

De Sociedad

La fiesta de Ramón Lull

En la iglesia de San Francisco se celebró ayer mañana la fiesta que el Excmo. Ayuntamiento...

Fue el celebrante en los divinos Oficios el M. I. Sr. don José Miralles...

Asistieron: el limo. señor Obispo de la Diócesis Doctor Campins; el Excmo. Ayuntamiento...

Pronunció el panegirico del Martir de Bujía el Rdo. don Antonio Artigues...

Crónica de Sports

Nautica

Las bellas y distinguidas señoritas que formaban la presidencia de las regatas...

En las últimas oposiciones celebradas en Madrid, ha sido nombrado Catedrático...

Con este señor son cuatro los catedráticos naturales de Alicante que habrá en dicha Escuela.

Uno de estos días vendrá a Mallorca con objeto de pasar el verano en compañía...

Ayer tarde en el vapor Isla de Menorca salieron para Mahón...

En el vapor Rey Jaime I llegaron ayer de Barcelona, don José C. Vidal...

También llegaron en dicho buque el laureado pintor don Santiago Rusiñol...

De Ibiza en el vapor Lulio llegaron don Bartolomé Parets...

Ayer para Barcelona salieron en el vapor Rey Jaime I...

señora, don J. Martí, don Máximo Xulvi y don Alejandro Longini.

Ayer en el vapor Rey Jaime I, salió para Barcelona...

Ayer cuando regresaba de un paseo por el muelle...

Auxiliado por el señor Palmer y algunos transeúntes...

Don José Cano era uno de los empleados más antiguos...

El finado desde hace buen número de años era el Oficial-Jefe...

Su inteligencia, actividad y laboriosidad, le granjearon...

Su bondadoso carácter y la amabilidad de su trato...

Conceda Dios al alma del finado el eterno descanso...

Ayer salió para Barcelona y Madrid nuestro querido amigo...

Se halla muy aliviada de la dolencia que le aqueja...

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita...

La boda se celebrará en el próximo Octubre.

Ha regresado de Madrid el distinguido joven don Jorge Dezcallar.

Nuevo puente

En este Gobierno civil se ha recibido en este momento...

Se ha señalado como tipo de subasta la cantidad de 22.371'50 pesetas.

Los licitadores deberán presentar sus proposiciones...

Junta local de 1.ª Enseñanza

Bajo la presidencia accidental del señor Teniente de Alcalde...

Se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Junta del resultado de los exámenes...

Se celebró el día 14 del actual...

Se celebró el día 14 del actual...

Don José Cano Banda. Jefe del Negociado de Fomento del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad. HA FALLECIDO. El Excmo. Ayuntamiento...

Agua esterilizada a 116 grados de temperatura. Sistema CARTAULT. Desde hoy, en el propio domicilio...

El punto de reunión para el Festival escolar, será la plaza de San Francisco...

La empresa de dicho coliseo ha contratado por un corto número de funciones...

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer. Entradas: A las seis y cuarto...

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 3 a las 18 Conferencia de Canalejas y Romanones...

El señor Canalejas nos dijo a los periodistas que en las conferencias...

Hoy, añadió el señor Canalejas, espera que dicho conflicto quede resuelto...

Si fuese preciso iremos a la votación para deshacer el equívoco...

Dijo además que los precedentes de este proyecto de mancomunidades...

El referido proyecto, carguen ellos con la responsabilidad. Los catalanes...

Veremos, dijo, lo que pasa en la sesión de esta tarde...

REGLAMENTACION DEL JUEGO

Madrid 3 a las 24 Modificaciones al proyecto reglamentando el juego

El proyecto de ley sobre el juego ha sido modificado en la siguiente forma:

Los banqueros y dueños de casas de juego, de suerte, de envite...

En caso de reincidencia serán castigados con arresto mayor...

A los jugadores aplicáraseles igual pena en su grado mínimo...

El ministro de la Gobernación clasificará los círculos de recreo...

CONGRESO

Madrid 3 a las 18 Gran concurrencia.—El ferrocarril de Noguera Pallaresa

El señor Soriano denuncia los abusos de los conspiradores portugueses.

El señor Soriano pregunta si va a aprobarse el Reglamento...

El señor Soriano se ocupa de la subasta del Dique de Mahón...

Romanones se abre la sesión a la hora de costumbre. En el banco azul...

Denuncias.—La subasta del Dique de Mahón.—El proyecto de las mancomunidades

Continúa la sesión del Congreso y los señores Romero y Soriano...

El señor Soriano denuncia los abusos de los conspiradores portugueses.

El señor Soriano pregunta si va a aprobarse el Reglamento...

El señor Soriano se ocupa de la subasta del Dique de Mahón...

El señor Llanós se adhiere a las manifestaciones del señor Soriano...

Este dice que el dique ha costado al Estado ocho millones de pesetas...

El señor Pidal dice que se construyó para mandarlos (Filipinas)...

Se entra en la orden del día y se pone a discusión el proyecto de mancomunidades.

El secretario dice que se ha ratificado la enmienda que se ha presentado...

vorezcan a Cataluña y que esperaba que aprobaría el proyecto todo el partido liberal.

Se estraña de las enmiendas presentadas por los individuos de la mayoría cuando el señor Canalejas ha declarado que su vida ministerial iba unida al proyecto.

Defiende calorosamente el proyecto y dice que en su aprobación no hay riesgo alguno, pues en todos los partidos antimonárquicos de Cataluña figura la autonomía.

Termina pidiendo la aprobación del proyecto.

Le contesta el señor Canalejas y dice que espera que la mayoría aprobará el proyecto, sino no seguirá en el Gobierno.

Ofrece presentarlo al Senado en Octubre próximo.

Termina pidiendo el concurso de todos para aprobar el proyecto.

El señor Corominas dice que no saldrán de la Cámara sin conocer la opinión de todos los jefes de las minorías.

Creo, dice, que los señores Maura y Moret se separan de la realidad.

Pide que los conservadores no sean un obstáculo para la aprobación del proyecto.

El señor Burell dice que en el fondo de los discursos de los catalanes se ven los proyectos que habían formulado para lograr el de las mancomunidades.

Pregunta a los nacionalistas si una vez aprobada la ley renunciarán a su aspiración de obtener la nacionalidad catalana.

Los catalanes gritan:—¡Eso no! (Se oyen fuertes murmullos en la Cámara).

El señor Acárata y otros dicen que hay diputados que no son nacionalistas y votarán el proyecto de las mancomunidades.

El señor Burell pregunta a los catalanes si tomarán el dictamen como punto de partida ó de llegada.

El señor Salvatella.—Da partida.

El señor Burell.—Entonces debemos meditar antes de aprobar el proyecto.

El orador hace historia de las mancomunidades y niega el derecho al señor Canalejas para exigir a la mayoría que apruebe el proyecto rápidamente.

Madrid 3 a las 23'15. Moret anuncia que votará en contra del proyecto.—Otro voto de confianza al Gobierno.—Votan en contra diez y nueve diputados de la mayoría.

El señor Canalejas usa de nuevo de la palabra.

Pide a la mayoría que vote el proyecto cuya importancia pone de nuevo de manifiesto.

Alude luego al señor Moret por su actitud ante el proyecto.

Le dice que cuando el hizo disidencia dió la cara.

El señor Burell invita al señor Canalejas a que reflexione antes de exigir a la mayoría que vote el proyecto.

El señor Canalejas insiste en que deba votarse ahora el proyecto.

El señor Moret niega que sea de urgencia la aprobación del proyecto, opinando en contra del señor Canalejas.

Dice el señor Moret que votará en contra del proyecto.

El señor Canalejas le dice que se propone presentar en Otoño otro proyecto sobre las haciendas locales.

El señor Moret insiste en sus manifestaciones.

Propone la fórmula que presentó el otro día de retirar el proyecto y presentar otro en otoño.

El señor Canalejas no la acepta.

Se lee una proposición presentada por diputados de la mayoría adictos a Canalejas que dice así:

«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso que se sirva declarar que oidas las manifestaciones del Presidente del Consejo, verán con gusto que continúe la discusión y la pronta aprobación por esta Cámara del proyecto de Mancomunidades provinciales.—Palacio del Congreso, 12 Julio 1912.»

Apoya esta proposición el Marqués de Cortina.

El señor Maura dice que los conservadores se abstendrán de votar.

Los señores Feliu, Lerroux, Iglesias (D. Emiliano) y Soriano dicen también que se abstendrán de votar.

Pablo Iglesias, Corominas y Acárata dicen que votarán con el Gobierno.

Se procede a la votación.

Votan en favor del Gobierno 170 diputados y 19 en contra.

Acto seguido se levanta la sesión.

Votaron en contra del Gobierno los señores don Natalio Rivas, Alvarado, Rodríguez de la Borbolla, Moret, Gasset, Burell, Quiroga, Prieto, Nava Dangel, Villalon, Chapaprieta, Salcedo, Ortega y Gasset, Bernete, Alcalá Zamora, Fernandez Gimenez, Manzano y Laviña (hijo).

SENADO

Madrid 3 a las 18

Sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.

Se abre la sesión a la hora de costumbre bajo la presidencia del señor Montero Rios.

En el banco azul toma asiento el ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda.

El señor Calbetón, dice que se ha reformado la parte del presupuesto del Ministerio de Gracia y Justicia en la forma que deseaba el señor Ugarte en la sesión de ayer sobre las obligaciones civiles.

Madrid 3 a las 24

Ruegos.—Orden del día.—El presupuesto de Gracia y Justicia.

Nuevos Senadores

Continúa la sesión del Senado.

El señor Berenguer pide que se ordene que los trenes aminoren su marcha en los pasos a nivel.

El señor Prat recuerda la interpelección anunciada sobre el saneamiento de Madrid.

El señor Conde de Casa Valencia pide que se publique el Libro Rojo. Se entra en la orden del día.

Se discute el presupuesto correspondiente al Ministerio de Gracia y Justicia.

Se aprueba el dictamen referente al proyecto sobre ferrocarriles.

Admitense en el cargo de Senadores los señores Marqueses de Polavieja y de Setmenat.

Y después de aprobar varios dictámenes se levanta la sesión.

POLITICA

Madrid 3 a las 18

Las negociaciones

El ministro de Estado Sr. Garcia Prieto ha conferenciado hoy con el embajador francés M. Geoffroy.

En los pasillos del Congreso.—Romanones sometido

Durante el día de hoy han sido muchas las conversaciones en los pasillos del Congreso respecto al curso del conflicto pendiente, esperando con ansiedad el debate de hoy.

Se asegura que el conde de Romanones se halla completamente sometido a Canalejas, logrando que sus amigos retiren las enmiendas que tienen presentadas al proyecto de Mancomunidades.

Se añade que Moret no ha entrado en ninguna clase de arreglos exigiendo que se retire el dictamen y que en Octubre se presente otro proyecto de régimen local.

Hay mucho cabildío entre los políticos. Se hacen muchos cálculos. Todos se preguntan ¿que pasará?

Cabildíos

Entre los Ministros y los prohombres liberales menudean los cabildíos con motivo de la actual situación política buscando una solución airada.

Cambó y Corominas quieren dimitir

Los diputados catalanes señores Cambó y Corominas se proponían acelerar la sesión de hoy viéndose en actitud desairada dentro de la Comisión que entendió en el proyecto de las Mancomunidades, por cuyo motivo se hallan dispuestos a dimitir.

Al tener noticia de dicha actitud el señor Canalejas dijo a dichos diputados que desistieran de sus propuestas pues se habían retirado las enmiendas presentadas al proyecto.

Intervención de Burell

El exministro liberal señor Burell intervendrá en la discusión contestándole el señor Cambó.

Madrid 3 a las 24

Intento de manifestación a Canalejas

Una vez terminada la votación del proyecto de las Mancomunidades los canalejistas intentaron hacer una manifestación de simpatía al Presidente señor Canalejas.

Este se ha opuesto a ello.

Comentarios sobre el resultado de la votación.—Romanones hace resaltar su fidelidad

Ha sido muy comentado el resultado de la votación particularmente las abstenciones del señor Merino y de los hijos del señor Montero Rios.

Los ministeriales que se han abstenido de tomar parte en la votación ascienden a cuarenta.

Entre los que votaron en pro deben destacarse los 32 catalanistas, los republicanos y dos carlistas.

En consecuencia resulta que votaron a favor de Canalejas 132 ministeriales.

El señor Conde de Romanones hacia resaltar su fidelidad al Gobierno votando el proyecto todos sus amigos.

Dimisiones

Han dimitido los cargos respectivos don Natalio Rivas y el hijo del señor Montero Rios.

También ha dimitido el cargo de Secretario del Congreso el Sr. Quiroga Ballesteros.

Cambio de impresiones

Terminada la sesión los ministros celebraron un breve cambio de impresiones.

El señor Canalejas al ser interrogado eludió toda conversación, diciendo que mañana informará a don Alfonso de todo lo ocurrido.

El cierre de las Cortes

Hablando el Presidente del Congreso con los periodistas dejó entrever que el día 15 del actual se cerrarán las Cortes.

Situación del Gobierno

En los centros políticos se consideraba que el resultado de la sesión de hoy era poco agradable para el Gobierno.

Propósitos de Canalejas

El señor Canalejas ha manifestado al señor Dato, para que este lo comunicara al señor Maura, que si los disidentes de la mayoría apelan a la obstrucción declarará la sesión permanente hasta aprobar las mancomunidades, si los conservadores no se oponen a ello.

Barroso encerrado dentro de un ascensor

Al utilizar el ascensor del ministerio de la Gobernación el señor Barroso, quedó parado aquel a mitad del trayecto permaneciendo el ministro encerrado dentro del aparato hasta la llegada de los mecánicos que compusieron los desperfectos.

El hecho se ha prestado a graciosos comentarios.

Canalejas planteará la cuestión de confianza al Rey

Continúan los comentarios acerca del resultado de la votación y las abstenciones, considerándose inevitable que el señor Canalejas plantee hoy a S. M. el Rey la cuestión de confianza.

COTIZACIONES

Madrid 3 a las 18

Table with 2 columns: Item and Price. Includes interior contado (84 80), interior fin de mes (84 82), Amortizable, 5 p. (101 60), Amortizable nuevo (93 00), Banco de España (00 00), Compañía Tubacalera (294 00), Francos (5 55), Libras (26 62), Exterior (95 00).

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 2 a las 24

En el Arsenal del Ferrol.—Práctica de diligencias

Telegrafían del Ferrol diciendo que ha llegado a dicha ciudad el Fiscal de la Audiencia de la Coruña, visitando el Arsenal, examinando el lugar donde se desarrolló la sangrienta colisión de la que resultó gravemente herido un capataz.

Se enteró sobre el terreno de la forma como ocurrió la agresión.

Luego se trasladó al Hospital tomando declaración al herido.

Han sido detenidos dos de los obreros del Arsenal y despedidos tres guardas que descuidaron la vigilancia.

Los obreros del Arsenal se hallan agitadísimos temiendo ocurra alguna manifestación.

La Semana Social en Pamplona

Dicen de Pamplona que en las sesiones de hoy de la Semana Social el señor Cepeda ha defendido la supresión del trabajo nocturno del obrero.

El Marqués de San Leon encareció la importancia de los Sindicatos católicos en los cuales ha dicho radica el porvenir de la clase obrera.

El P. Antonio Zugartí pronunció un discurso en pro de la propaganda de los ideales católicos y de la organización y táctica de las fuerzas del socialismo católico en España.

Salida de la Reina Cristina para San Sebastian

Ha marchado a San Sebastian la Reina doña Cristina.

Acudieron a despedirla las autoridades.

Hallazgo de un feto

En la Iglesia del Carmen ha sido hallado bajo un banco, envuelto en unos trapos, un feto masculino en estado de descomposición.

La policía practica gestiones para descubrir a los autores.

Salida del general Bazán

Comunican de San Ildefonso que el general Bazán que llegó anoche a dicha población acompañando a S. M. el Rey, ha marchado hoy a San Sebastián.

Inauguración Llegada

Se ha inaugurado en San Sebastian el nuevo balneario denominado «Perla del Oceano» asistiendo las autoridades.

Añade el mismo despacho que llegó a dicha ciudad el capitán general de la región para recibir a S. M. la Reina doña Cristina.

Heridos que mejoran

Dicen de San Sebastian que los esposos Dorbert heridos en el accidente automovilista de ayer, van mejorando, habiendo desaparecido toda gravedad.

Ruptura de un cable eléctrico heridos.—Heridos graves.—Indignación

Telegrafían de Córdoba diciendo que en la Huerta del Abat Mentoro se rompió un cable cayendo en el fondo de una mina en la que trabajaban seis operarios los cuales se hallan gravísimos.

A dos de ellos se les amputaron las piernas y los cuatro restantes tienen diferentes fracturas.

Fueron conducidos a campo traviesa a Montoro que dista 20 kilómetros, para curarles por carcer de elementos en la misma.

El pueblo está indignado.

Haciendo salvas.—Varios heridos

Comunican de Zaragoza que en el pueblo de Gallur al paso de una procesión se disparaban salvas de pólvora según es allí costumbre en tales actos religiosos.

Dos moros que hacían dichas salvas a fuerza de repetirlas se recalentó el cañón de la escopeta que estaba en infinidad de pedruzcos, resultando siete personas heridas.

Los dos moros fueron conducidos a la cárcel.

Colisión de jaimistas y republicanos

En el pueblo de Vallbona los jaimistas celebraron un acto político, cantando el himno de don Carlos.

Al mismo tiempo celebraron otro acto político los republicanos cantando la Marsellesa.

Ambos grupos se encontraron en la calle, agredidos a palos.

Intervino la guardia civil que restableció la paz deteniendo a los promovedores de aquellos disturbios.

Derribo de murallas

El día 17 de los corrientes empezó el derribo de las murallas de Pamplona iniciándolo S. M. el Rey, cuya ceremonia hará el Monarca valiéndose de una piqueta con incrustaciones de oro.

Dicha piqueta ha sido labrada en Eibar.

Insubordinación en un buque

Dicen de Valencia que la tripulación del buque inglés «Graadmore» después de haberse embriagado se insubordinó.

El capitán del buque pidió auxilio a la Comandancia de marina marchando a bordo un oficial con un pelotón de soldados desembarcando a los amotinados y conduciéndolos a la Jefatura de policía.

Durmieron allí la «mona» volviendo a bordo sin que ocurriera el menor incidente.

Fracaso de una expedición

Según noticias de Fez, la columna del general francés Gourand regresó a dicha ciudad después de haber sufrido importantes bajas sin ningún resultado positivo.

En vista de este fracaso de la expedición las autoridades francesas han hecho ofrecimientos a las principales kabilas que secundan la insurrección.

Tragedia de amor

Comunican de Burgos que un joven llamado Eusebio Portugal mató de un tiro a su novia Cesárea Martín.

El joven huyó hacia el campo perseguido por la Benemerita y al ver que iba a caer en poder de los guardias se suicidó con la misma arma que había matado a su novia.

Madrid 3 a las 18

Llegada de la Reina Cristina a San Sebastian.—Recibimiento entusiasta

Telegrafían de San Sebastian que en el sub-expreso llegó la Reina Cristina.

En la estación le esperaban las autoridades, las Corporaciones y personas distinguidas.

El Alcalde accidental le dió la bienvenida y le ofreció un hermoso ramo de flores.

La Reina precedida de las Mazas

salio del andén siendo aclamada por la multitud.

Una compañía del Regimiento de Sicilia con bandera y música rindió honores a la Reina.

Esta en un landó descubierto se trasladó al Palacio de Miramar acompañada de la señorita Silva.

En las calles de tránsito tres Bandas de música interpretaron la Marcha Real.

Un gran gentío aclamó a la Reina en las calles de tránsito.

En el album de Palacio firmaron muchísimas personas.

Los cañones del Castillo hicieron las salvas de Ordenanza.

Heridos por la catástrofe de Valencia

Dicen de Valencia que entre los heridos del choque del tranvía eléctrico con el tren expreso figuran los siguientes:

Heridos graves; Matilde Torregrosa, Virginia Fornos, María Lizandra, Elisa Lizandra.

Menos graves; Teresa Correa, Soñía Andrés, Vicente Torres, Vicente Alfonsar, Vicente Alfonso Castañeda, Ramón Madriguera, Josefa Venancia, Dolores Borrell, Josefa Luacy, Vicente Ruiz, Carmen Sorisne, Concha Albinama.

Las últimas diligencias del Juzgado han demostrado que no funcionaron los timbres automáticos de llamada del guardabarrera.

Créese que el maquinista del tren es irresponsable.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 3 a las 22

Sobre la detención del capitán alemán

Berlin.—El asunto de la detención del capitán alemán Kostevitch por la policía rusa sigue en medio de gran confusión.

«El Post» no cree en una próxima solución, pues la policía sigue practicando pesquisas y se toma como represalia por la detención del jefe ruso.

«El Lokal Anzeiger» no cree en la próxima libertad del detenido.

«El Tageblatt» cree que hoy ó mañana dicho capitán será puesto en libertad.

Oficialmente no se comunican noticias.

Rumores de deserción

Salónica.—Por esta población circula el rumor de que en varias puntos de Macedonia han desertado oficiales y soldados.

Esta noticia no ha sido confirmada.

Rumor inexacto de un atentado contra Taft

Nueva York.—Han circulado por esta capital insistentes rumores de que se había cometido un atentado contra el Presidente de la República Mr. Taft.

El rumor causó gran emoción. Después dicho rumor ha sido desmentido.

Cheque de trenes.—20 muertos

Bruselas.—El tren procedente de Sieja al pasar por Tirlemont ha chocado con otro tren.

Del choque han resultado veinte muertos.

Alarma en Tánger

Paris.—«L'Echo de Paris» publica un telegrama fechado en Tánger en el que se dice que reina gran alarma en los franceses de aquella población por la actividad incesante que desarrolla la colonia española.

Caída de un proyectil

Londres.—En Devonport a bordo del acorazado Thunder unos marineros subían por una polea una enorme granada de ladilla.

El proyectil resbaló y cayó no estallando por milagro.

Perdidas por la huelga

Paris.—En trece días que hace que dura la huelga en los puertos franceses se supone que las pérdidas ascienden a 20 millones de francos.

Recepción suspendida

Londres.—La recepción nacional que debía celebrarse en el Club en honor de M. Asquith ha sido suspendida por saberse que las sufragistas preparaban un alboroto.

Protesta de los huelguistas franceses

Marsella.—Los huelguistas marinos han protestado de que los consulares autoricen el embarque de marinos extranjeros para sustituir a los marinos huelguistas.

Para facilitar recursos al Gobierno chino

Paris.—Se ha constituido un grupo de financieros franceses, ingleses, americanos, rusos y japoneses para facilitar recursos al Gobierno chino hasta mil millones de francos.

La huelga de marineros.—Colisión

dice que se han entablado negociaciones directas entre Italia Turquia para llegar a la paz.

Añádese que las bases son las siguientes:

Soberanía política de Italia en Trípoli, manteniendo empero el Sultán la soberanía religiosa.

Devolución de algunas islas tomadas por los italianos a los turcos en el mar Egeo.

Renuncia por parte de Italia a exigir indemnización de guerra.

Una aviadora y un pasajero ahogan

Londres.—La aviadora yankee Enriqueta Quimby, que realizaba un vuelo sobre la bahía de Dochester en compañía de un pasajero llamado Villard, riquísimo sportman ha caído al mar desde una altura de 60 metros, ahogándose ambos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 3 a las 22

El Obispo a Cardó

El Obispo de esta Diócesis Doctor Laguarda ha marchado al balneario de Cardó, donde permanecerá una temporada tomando aquellas aguas, por prescripción facultativa.

Acudió a la estación a despedirle una Comisión del Cabildo Catedral.

La «Veu» y los que combaten las Mancomunidades

El periódico «La Veu de Catalunya» ocupándose del palpitante asunto del proyecto de ley sobre las Mancomunidades, dice que solo la combaten los políticos ancianos mandados a retirar tales como Weyler, Montero Rios y Moret y además algunos anónimos y ambiciosos.

Semanario que desaparece.—El sustituto

Ha suspendido su publicación el antiguo semanario carlista «La bandera regional».

El sábado aparecerá «La trinchera».

Senante en Barcelona

Se encuentra en esta ciudad el diputado integrista director de «El Siglo Futuro» señor Senantes.

Reunión radical.—Nuevo círculo

El próximo domingo se celebrará una reunión en el Distrito 7.º con el objeto de fundar un circo radical disidente.

Proyecto desechado

El Ayuntamiento de esta ciudad ha desechado de un modo definitivo el proyecto de convertir la Rambla en boulevard.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: **CENTRO FARMACÉUTICO**, Palma

De venta en todas las farmacias

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos VI. y V2.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Polli-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almendro. Arañuela del peral y tigre del manzano

Calde Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la vicia Oidium y Mildew.

Aptérito.—Poderosísimo fumigante contra los insectos del suelo.

Bombas pulverizadoras Cooper.—Última creación **Bombas pulverizadoras de Mechilla Cooper.**—Para las viñas y habas

Antizón.—Contra el tizón de los cereales. **Maquinaria Agrícola Cooper.**—Para la agricultura

Para precios y demás detalles, dirigirse a **Don Felipe Saggesse y Hermanos**, San Miguel, 123, representantes exclusivos de la casa Cooper en estas Islas, en los mencionados productos.

Fluido Cooper.—Único remedio contra la glosopoda desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de pelo.

Máquinas esquiladoras Cooper.—Para ganado de lana.

Sementales ingleses Cooper.

Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas **Don Lorenzo Biers**, Inspector Veterinario.



Boca sana ***** Dientes blancos

Se tienen siempre usando los **DENTRIFICOS HIGEA**

Frasco de elixir para 60 usos **1'25 ptas.**—Frasco para 120 usos **2 ptas.**

Caja de polvos dentífricos **1 pta.**—Tubo de Crema dentífrica **1 pta.**

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—Depósito general, **J. L. Nadal**, El JAPON, Constitución, 33, (Borne).—Palma de Mallorca

EL VERDADERO JARABE PAGLIANO

el mejor depurativo y refrescante de la sangre, del Prof. **ERNESTO PAGLIANO** - Nápoles - Calata S. Marco, 4

NB. Para pedidos, instrucciones y cartas, dirigirse DIRECTAMENTE a nosotros, en Nápoles, ó a Don Miguel Bestard Vich, Plaza Cuartera, 2 y 4.

INSCRIPTO EN LA FARMACOPEA OFICIAL DEL REINO DE ITALIA
Premiado con medalla de oro en las grandes Exposiciones Internacionales de Milán 1906 — Buenos Aires 1910
LIQUIDO, EN POLVO Y EN TABLETAS COMPRIMIDAS (PÍLDORAS)
ÓPTIMA CURACIÓN DE PRIMAVERA si se hecha con nuestro legítimo producto
Nuestra especialidad está en uso, se conoce y se aprecia altamente en todo el mundo. — Pedir siempre PRECISAMENTE nuestra marca en rubio, azul y oro legalmente depositada. Robusar las falsificaciones, que se venden baratas y son muy dañosas a la salud.

Cuevas dels Hams.—Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suaves de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una ó dos personas 5 pesetas y 2'50 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la esenencia y el esmere.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. **El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**



- La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
- La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
- La Flor de Oro** es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
- La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
- La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intimaiguora el arteficio.
- La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cosa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
- La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- La Flor de Oro** Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean tonificar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

De venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 12 y 24

CEREVISINA

Carbónica—Artigues

Es la forma de levadura de cerveza más recomendada por todas las eminencias médicas nacionales y extranjeras para combatir el estreñimiento, escorbuto, artrismo, y las enfermedades del estómago, riñones, intestinos, hígado, hémicas de la piel, forunculosis, antrax, erisipela, sarampión, viruela, escarlatina, tifus, fiebres gástricas y en todas las que necesita la sangre una vigorosa depuración sin el menor desgaste ni originar nuevas enfermedades. Frasco 5 pesetas en todas las farmacias. En Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico.

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente la **Albuminuria, Dispepsia, Mal de piedra, Reumatismo y gota**, siendo una arma poderosa para prevenir y combatir las enfermedades infecciosas.

Depósito general **CENTRO FARMACÉUTICO**.

Pídase en las farmacias.

Muebles Por ausentarse una familia se venden dos roperos, una cama matrimonio, una sillaría Luis XV y otros varios. Informar en Ronda Norte, núm 2, 3.º, frente «La Aserradora Balear».

Para específicos y Aguas minerales Droguería de Vda. de José Juan.



LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre **BARCELONA Y BUENOS AIRES**
VIAJES EXTRAORDINARIOS y especial para pasajeros de 3.ª clase con amplios camarotes, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estas sociedades Transatlánticas.

Precio del pasaje de 3.ª clase, **36 DUROS**
Próximas salidas
P. MAFALDA, 18 Julio. | CORDOVA, 25 Agosto
INDIANA, 4 Agosto. | P. MAFALDA, 5 Septiembre
Verdadera cocina española
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (casquina Pelaires).

LINEA PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas
Para Puerto Rico, Mayaguz, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Julio, el vapor

MIGUEL M. PINILLOS
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se aplica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Guantánamo y Manzanillo, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Julio, el vapor

CONDE WIFREDO
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se aplica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Saldrá del puerto de Barcelona el día 16 de Julio, el vapor **CADIZ**

Admite carga y pasaje.
Pasaje de 3.ª clase para Buenos Aires, **190 PESETAS**.
Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pisá y C. S. en C., representantes, San Juan, 10, Palma.

LLOYD SABAUDO

El día 10 de Julio, saldrá de Barcelona directo para **BUENOS AIRES**
el nuevo vapor de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA
realizando la travesía en QUINCE DIAS.
Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de puentes. Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos
TERCERA CLASE
Camarotes higiénicos, lavabos, comedores con mesas.

COCINA ESPAÑOLA
El día 3 de Agosto, saldrá para el mismo punto el vapor **PRINCIPE DI UDINE**
Para informes en Palma: calle de Mar, 49 1.º.

COMPAÑIAS HAMBURGUESAS

Vapores-correos Alemanes
Salidas desde Cádiz para Montevideo y Buenos Aires.
El vapor

Entrerios

de 6.000 toneladas, el 7 de Julio.
Precio del pasaje en 3.ª clase desde Almería á Buenos Aires, trasbordo en Cádiz 80 pesetas.

(16 duros)

no teniendo el pasajero que abonar nada desde su salida de Almería hasta su llegada á Buenos Aires, corriendo por cuenta de la Compañía la alimentación y el coste del billete de Almería á Cádiz, los gastos de trasbordo en dicho puerto del pasajero y sus equipajes, etc., etc.

Comidas á la española, luz eléctrica, telegrafía sin hilos, asistencia médica gratuita.

Todo el personal encargado del trato del pasaje, como Médicos, Practicantes, Cocineros, Camareros, Camareros, etc., es exclusivamente español.

Agente en ALMERIA
Señores **ROMERO HERMANOS**
En CADIZ
Sres. hijos de **EVELIO LAINEZ**



¡Buenas! ¡Buenas!
como no hay otras de tan suaves, finas, elegantes y uso las bicicletas

Gran surtido en accesorios de bicicletas.
Pidanse catálogos gratuitamente envío de franquencia. **TO STREITBERGER**, Edificio de Correos 335—MALLORCA.

Se desea vender una casa de tierra en el caserío de los Hornos, 1093 metros cuadrados, delante del predio «Son Ca se halla enclavada á unos metros de la línea férrea más informes dirigirse en tal's Nous de la carretera ca, núm. 33, Palma.



Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por las y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona
RE VITTORIO, 27 Junio. | REGINA ELENA, 25 Julio
ARGENTINA, 24 Julio. | SAVOIA, 11 Agosto.

COCINA ESPAÑOLA
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, comedores, camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de billar, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baño, calefacción, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios higiénicos, lavabos, comedores, con mesas, etc.
Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores **RULLAN**, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Borne), Palma.

NICOLAS TIGOLI
DENTISTA
Dentaduras, orificaciones y empastes
Precios económicos—Calle Pelaires número 11

Tipo-litografía de Aznengual y Muntaner